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Определение стратегических инноваций для развития  
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Аннотация. В статье осуществляется поиск стратегических инноваций для развития сель-
ского хозяйства России (растениеводства). Для этого предварительно разрабатываются понятие 
стратегических инноваций и методология их отбора. В основе понятия стратегической инновации 
лежит способность той или иной радикальной инновации приводить к существенным изменениям 
технологий производства в отрасли. Методология отбора стратегических инноваций включает: 1) 
экономический принцип, согласно которому стратегическая инновация должна приводить к сниже-
нию издержек производства (для всех сельскохозяйственных культур и почвенно-климатических 
условий); 2) инструментарий изоквант и изокост наряду с аргументацией, которые используются 
для прогнозирования технического прогресса при смене существующей технологии на более эф-
фективную; 3) классификация стратегических видов сельскохозяйственных технологий, используе-
мая для первоначального анализа и отбора предполагаемых стратегических инноваций. В ходе при-
менения данной методологии были отобраны два кандидата на роль стратегических инноваций – 
цифровые технологии (роботизация) и биотехнологии (редактирование генома семян сельхозкуль-
тур). После подробного анализа выбор статуса стратегической инновации для сельского хозяйства 
России был сделан в отношении редактирования генома семян. Данная инновация может сущест-
венно ускорить развитие отечественного семеноводства. 

Ключевые слова: стратегическая инновация, технология редактирования генома, роботи-
зация, сельское хозяйство России, изокванта, изокоста. 
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Abstract. The article searches for strategic innovations for the development of Russian agriculture 
(crop production). For this purpose, the concept of strategic innovations and the methodology of their selec-
tion are preliminarily developed. The concept of strategic innovation is based on the ability of a particular 
radical innovation to lead to significant changes in production technologies in the industry in question. The 
methodology of selecting strategic innovations includes: 1) the economic principle according to which a 
strategic innovation should lead to a decrease in production costs (for all crops and soil and climatic condi-
tions); 2) the instruments of isoquants and isocosts along with the arguments that are used to forecast tech-
nical progress when replacing an existing technology with a more efficient one; 3) the classification of stra-
tegic types of agricultural technologies used for the initial analysis and selection of potential strategic inno-
vations. In the course of applying this methodology, two candidates for the role of strategic innovations 
were selected – digital technologies (robotics) and biotechnology (editing the genome of agricultural 
seeds). After a detailed analysis, the choice of the status of a strategic innovation for Russian agriculture 
was made in relation to the genome-editing technology. This innovation can significantly accelerate the 
development of domestic seed production. 

Keywords: strategic innovation, genome-editing technology, robotics, Russian agriculture, iso-
quant, isocost 
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Введение. Когда речь идет о стратегических инновациях, обычно имеют в виду 

инновацию, которая, будучи разработанной в рамках деловой стратегии, меняет всю 
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